



# 大鋸の丘

2021 (令和3)年11月1日

藤沢市立大鋸小学校

校長 一瀬 今日子



## 新たなる挑戦、そして、成長へ

例年に比べ、暖かな10月・・・と思っていましたが、急激に気温が下がり、一気に秋が深まってきました。11月に延期になったスポーツフェスティバル・授業参観に向けての練習が、10月に入り、ようやくスタートすることができました。ダンス、リズムなわとび、エイサー、フラッグ、集団体操、そして、全学年のミッキーマウス体操と、毎日校庭に楽しい音楽が流れています。手足を伸びやかに動かし、リズムに乗って表現する子もいますが、もちろん全員が初めから得意なわけではありません。何度も何度も練習し、少しずつ成功していく様子が見てとれます。

新しいことに挑戦する時には、失敗もあります。でも、失敗を乗り越える過程には、必ず成長のチャンスがあります。学校は、毎日が挑戦の連続ですが、子どもたち一人一人が困難を乗り越え、失敗を糧にしながら成長を遂げることができるよう、周りの大人たちで子どもたちを支え励ましてあげたいと思います。

本番まであと一週間。授業参観までは、二週間です。スポーツフェスティバルはご家庭から、授業参観は校庭で、全力の子どもたちに大きな拍手を送ってあげてください。

## 個人面談と、2学期の家庭への知らせ“所見欄”について

個人面談については、これまで10月に実施してまいりましたが、様々な行事が変更になり、実施時期の見直しを行う中、今年度より、12月に実施することになりました。2学期のまとめの時期に実施することで、お子さんの学校生活の様子や学習の様子について、より詳しくお伝えできればと思っております。なお、2学期の所見欄については、これまで記述してまいりましたが、記述が変わり、個人面談にて口頭でお伝えすることといたします。ご理解くださいますようお願いいたします。

## 『冬季休業中の「学校業務停止期間」の試行について(お知らせ)』

(12月28日・1月4日)

藤沢市では、夏季休業中の8月11日～8月15日の5日間を「日直等を置かずに、学校として業務を行わない日」として学校業務停止期間を実施しておりますが、今年度、12月28日及び1月4日を冬季休業中の学校業務停止期間として試行いたします。12月初旬に、教育委員会から保護者の皆様へお知らせの文書を配布する予定となっております。ご理解ご協力をお願いいたします。

## 11月行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	月	M FLT	16	火	3年大和ゆとりの森遠足 1・2・6年授業参観
2	火	FLT	17	水	M 2年ズーラシア遠足 おはなし会 (3・4年)
3	水	文化の日	18	木	SC 3・4・5年授業参観
4	木	SC 6年藤沢めぐり 5年いすゞバーチャル社会見学	19	金	M
5	金	M 4年吾妻山公園遠足 PTA 運営委員会	20	土	総合かがく展
6	土		21	日	
7	日		22	月	M 1年新江ノ島水族館遠足
8	月	M	23	火	勤労感謝の日
9	火	SC スポーツフェスティバル あすにのびる子展	24	水	M 3年遠足予備日
10	水	M 3年交通安全教室 クラブ活動 おはなし会 (1・2年)	25	木	SC FLT 5年八ヶ岳体験教室 6年藤沢めぐり予備日
11	木	SC FLT スポーツフェスティバル予備日	26	金	M FLT 5年八ヶ岳体験教室 研究会の為4時間
12	金	M FLT スポーツフェスティバル予備日 就学時健診	27	土	
13	土		28	日	
14	日		29	月	M FLT
15	月	M 5年八ヶ岳事前検診	30	火	FLT 4年遠足予備日

※ M…モジュール授業、SC…スクールカウンセラー来校

### お知らせ

- \* 「第59回あすにのびる子ども展」  
11月9日(火)～11月14日(日)  
会場：藤沢市民ギャラリー
- \* 「第52回藤沢市総合かがく展」  
11月20日(土)～11月28日(日)  
会場：藤沢市教育文化センター  
★例年と会場が異なりますのでご  
注意ください。



### 12月の主な行事予定

- 1日(水) 委員会 PTA 運営委員会
- 3日(金) 個人面談①
- 6日(月) 個人面談②
- 7日(火) 第2回学校評議員会
- 8日(水) 個人面談③
- 9日(木) 個人面談④ 5年お琴教室
- 10日(金) 個人面談⑤
- 15日(水) クラブ活動
- 17日(金) 6年箱根社会見学
- 20日(月) ミュージックメモリー (5・6年生)
- 21日(火) 給食終了 6年被爆体験講話
- 24日(金) 2学期終業式
- 冬季休業 12月25日(土)～1月10日(月)
- 3学期始業式 1月11日(火)



【学校教育目標】 「自らの体験を通して 伸びようとする子どもの育成」  
【めざす子どもの姿】 元気な子 よく考える子 ねばり強い子 思いやりのある子

《今年度スローガン》 “あいさつ” でつながろう 大鑑小

## 「ハミング藤沢」で作文が紹介されました



レディオ湘南「ハミング藤沢」の「私の文庫」コーナーで、3年1組下間心陽さんが2年生の時に書いた作文（昨年度発行 わかふじ第71号に掲載）が朗読されました。とてもすてきな作文、そして、プロのDJのすてきな朗読を全校児童に是非聞かせたいと思い、レディオ湘南に連絡したところ、快く番組をCDに録音したものを送っていただきました。給食の時間の昼の放送で紹介することができました。DJの田畑智朱希さんから、「野菜を自分で育ててみて、新しい発見、育てる大切さや大変さ、そして野菜のおいしさを知ることができてよかったですね。そして、感謝する気持ちも素晴らしいです。」と講評をいただきました。

### おいしい 下間さい園

だいきり 二年 しもま こはる

わたしは、いえのバルコニーで かていさい園をしています。

コロナで学校がお休みになって、ずっとおうちにいたので、やさいをそだててみたいなと思ってはじめました。

バルコニーが 森みたいになったので、かわいく思えてきて、下間さい園 という名前をつけました。

そだてているのは、トマト、ピーマン、キュウリ、青じそ、バジル、えだまめ、ミントと、ローズマリーです。

なえを買ってきて プランターにうつしかえました。えだまめは、たねを買ってきてそだてました。

たねが入っているふくろをあけたら 大ずだつたからびっくりしました。

まさか、えだまめのたねが 大ずだなんてしらなかったのだから 頭がよくなった気持ちになりました。

たねをうえたあと、おかあさんが「えだまめのかんさつ日記をやってみたら？」と言ったので

「うん、やってみる。」

と、わたしはこたえて やることにしました。毎しゅう日曜日に えだまめ日記というノートをつくって、ようすや大きさ、色、はっぱの数、形などを 絵や文でかきました。しゅうかくするまで かきつけました。

なんでつけられたかというところ、日記がわつたら ユーチューブが三十分みられるからです。

毎日お水をあげていたら ぐんぐんのびて、お花がさいて みができて たくさんしゅうかくできました。トマトは百こぐらいしゅうかくできて、今でも おべんどうに入れていきます。えだまめも おなべいっぱい たくさんしゅうかくできて、うれしかったです。

えだまめのあじは、スーパでうっているものよりも、おいしくかんじました。

ほかのやさいたちも いつもよりおいしいなど思ったのは、じぶんでそだてているからです。

わたしは、下間さい園だけでつかれちゃったけれど、いつもたべているものを そだててくれている人たちは、もつとたいへんだと思います。その人たちのおかげで、わたしは毎日けんこうでいられるので、かんしゃしています。

わたしは、ゴーヤがにが手だけれど、いっしょうけんめいつくってくれたものだから、これからはにが手なものも のこさずたべるようにしていきます。

下間さい園は、すこし休けいするけれど、こんどは 大こんをそだててみたいと思います。

# ふじさわしこ まも じょうれい 藤沢市子どもをいじめから守る条例について

藤沢市には、「藤沢市子どもをいじめから守る条例」があります。お子様と一緒に条例にある条文をお読みいただき、自分を大切にすること、他の人を大切にすることについて、一緒に考えてみてください。そして、日頃から、お子様の様子を注意深く見守っていただくとともに、いじめで困ったときは、学校や相談機関に相談してください。

👉 ふじさわし じょうれい  
藤沢市 いじめ 条例

👉 けんさく 検索

👉 QRコード

## 藤沢市の相談機関

- 藤沢市いじめ相談ホットライン 25-2500
- 藤沢市学校教育相談センター 50-3550



## おおだご通信

令和3年 No.11  
藤沢警察署  
生活安全課防犯少年係  
スクールサポーター  
荻野

正しいの？ 君の心にきいてみて

～自分がされてイヤなこと 友達だって一緒だよ～  
誰だって、からかわれたり、「いじめ」られるのは悲しいもの  
あなたのまわりに「いじめ」られている人や「いじめ」をしている人はいませんか。  
「いじめ」を受けている人は、大変つらく、悲しい思いをしています。  
また、苦しいけれども我慢しています。  
友達をからかうことも「いじめ」につながります。

「いじめ」はひきょうで、恥ずかしい行為で、決して許されることではありません。

「いじめ」をなくすためには、みんなが相手のことを思いやる、やさしい心を持つことが大切です。

もし、あなたが「いじめ」られていたら、一人で我慢したり、悩まないで、勇気を持って、おうちの人や先生に相談しましょう。

### みんなで考えよう



- もし「いじめ」られているのが自分だったら、どんな気持ちですか？
- 「いじめ」をなくすために、先生やクラスみんなはどうしたらよいですか？
- だれかが「いじめ」られているのを見つけたら、あなたはどうしますか？

悲しくなることをされたら誰だって嫌だよな。  
お友達の気持ちになってよく考えてみましょう。

### 絶対ダメ・ネットやSNSのいじめ！

ネットやSNSでの掲示板やチャットはだれでもが見ることができてしまうので、いじめや悪口がアツという間に広がってしまい、いじめを受けた人が深く傷ついてしまいます。絶対にやってはいけません。